
 
 

Resumen de Prensa 
 

Semana del 4 al 11 de mayo de 2015 

 

 





http://eldiadigital.es/ 
 
TOLEDO 

El colegio de enfermería 
celebra el día de su profesión 
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El Día Internacional de Enfermería se celebrará el próximo 12 de mayo en el 

Palacio de Benacazón de Toledo otorgando el Reconocimiento Enfermero a dos 

equipos de enfermería de la provincia 

 
 

El próximo día 12 de mayo se celebra el Día Internacional de la Enfermera, fecha 

instaurada por el Consejo Internacional de Enfermeras en honor a la enfermera 

Florence Nightingale, considerada la precursora de la enfermería moderna, y que este 

año se presenta bajo el lema “Las enfermeras: una fuerza para el cambio. Eficaces en 

cuidados, eficientes en costos”. Por ello el Colegio Oficial de Enfermería de Toledo 

celebrará en la Ciudad Imperial esta fecha, y además aprovechará para otorgar, por 

segundo año consecutivo, el “Reconocimiento Enfermero” a dos equipos de 

profesionales de la provincia por su trayectoria y por la calidad de los cuidados 

prestados al usuario sano y enfermo. 

  

El presidente del Colegio, Roberto Martín, afirma que “volvemos a citar en nuestro día 

a los profesionales enfermeros, para reconocer a todos y cada uno de ellos y mostrar 

a la sociedad que, a pesar de las circunstancias que nos toca vivir, y como reza el 

lema de este año, somos eficaces en cuidados y eficientes en costos”. 

  



En este sentido la presidenta del Consejo Internacional de Enfermería, organismo que 

ha instaurado esta fecha, Judith Shamian, afirma que “las enfermeras, al ser la 

profesión más numerosa de la fuerza laboral sanitaria, están bien posicionadas para 

dirigir mejoras en términos de eficiencia a la par que prestan cuidados de calidad y 

obtienen resultados óptimos para los pacientes y las poblaciones. Las decisiones que 

cada enfermera toma varias veces al día en su práctica cotidiana pueden marcar una 

diferencia vital en la eficiencia y la eficacia de todo el sistema. Las enfermeras son 

cruciales para lograr el mejor equilibrio entre calidad, acceso y costo”. 

  

Transmitir a la sociedad la labor de esta profesión 

El Día Internacional de la Enfermera será celebrado por el Colegio de Enfermería de 

Toledo el próximo 12 de mayo en el Palacio de Benacazón a partir de las 18:00 horas. 

En el transcurso de la jornada serán reconocidos dos equipos de profesionales de 

Enfermería, “ha sido difícil elegir entre las muchísimas enfermeras de nuestra 

provincia que trabajan cada día por mejorar y prestar una excelente calidad al 

paciente; queremos seguir la estela del año pasado y hacer de este día una fecha de 

reconocimiento y homenaje para transmitir a la toda la sociedad la gran labor de esta 

profesión está desempeñando día a día, las 24 horas”, firma Roberto Martín. 

  

Además, durante la celebración, también habrá lugar para la historia, ya que el 

enfermero y documentalista Carlos Álvarez Nebreda dará una conferencia sobre los 

100 años de la aprobación del Primer Plan de Estudios Oficial de las Enfermeras, “fue 

el 7 de mayo de 1915”, explica el propio Carlos Álvarez, “cuando se aprueba el Primer 

Plan de Estudios Oficial de las Enfermeras”. 

  

Reconocimiento enfermero 

El pasado año en el Día Internacional de Enfermería, el Colegio toledano galardonó 

con el Reconocimiento Enfermero a dos equipos cuyo trabajo ha sido premiado y 

reconocido en distintos foros sanitarios y no sanitarios: el equipo de Asistencia 

Geriátrica Domiciliaria del Hospital Virgen del Valle de Toledo, por su largo recorrido 

en el cuidado excelente a pacientes geriátricos, y a las enfermeras del Centro de 

Salud de Fuensalida, por su apoyo e impulso de la lactancia materna. 

  

“Fue un día muy especial para todos nosotros”, afirma Roberto Martín, “donde las 

verdaderas protagonistas fueron las enfermeras, por eso queremos continuar con esta 

celebración a lo largo de los años, porque tenemos mucho que mostrar a la sociedad y 

muchos equipos de profesionales a los que reconocer”. 
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El Colegio de Enfermería de Toledo celebra 
el día de la profesión 
 
El próximo día 12 de mayo se celebra el Día Internacional de la Enfermera, fecha instaurada 
por el Consejo Internacional de Enfermeras en honor a la enfermera Florence Nightingale, 
considerada la precursora de la enfermería moderna, y que este año se presenta bajo el lema 
“Las enfermeras: una fuerza para el cambio. Eficaces en cuidados, eficientes en costos”. Por 
ello el Colegio Oficial de Enfermería de Toledo celebrará en la Ciudad Imperial esta fecha, y 
además aprovechará para otorgar, por segundo año consecutivo, el “Reconocimiento 
Enfermero” a dos equipos de profesionales de la provincia por su trayectoria y por la calidad de 
los cuidados prestados al usuario sano y enfermo. 
 
El presidente del Colegio, Roberto Martín, afirma que “volvemos a citar en nuestro día a los 
profesionales enfermeros, para reconocer a todos y cada uno de ellos y mostrar a la sociedad 
que, a pesar de las circunstancias que nos toca vivir, y como reza el lema de este año, 
somos eficaces en cuidados y eficientes en costos”. 
 
En este sentido la presidenta del Consejo Internacional de Enfermería, organismo que ha 
instaurado esta fecha, Judith Shamian, afirma que “las enfermeras, al ser la profesión más 
numerosa de la fuerza laboral sanitaria, están bien posicionadas para dirigir mejoras en 
términos de eficiencia a la par que prestan cuidados de calidad y obtienen resultados óptimos 
para los pacientes y las poblaciones. Las decisiones que cada enfermera toma varias veces al 
día en su práctica cotidiana pueden marcar una diferencia vital en la eficiencia y la eficacia de 
todo el sistema. Las enfermeras son cruciales para lograr el mejor equilibrio entre calidad, 
acceso y costo”. 
 

Transmitir a la sociedad la labor de esta 
profesión 
El Día Internacional de la Enfermera será celebrado por el Colegio de Enfermería de Toledo el 
próximo 12 de mayo en el Palacio de Benacazón a partir de las 18:00 horas. En el transcurso de 
la jornada serán reconocidos dos equipos de profesionales de Enfermería, “ha sido difícil elegir 
entre las muchísimas enfermeras de nuestra provincia que trabajan cada día por mejorar y 
prestar una excelente calidad al paciente; queremos seguir la estela del año pasado y hacer de 



este día una fecha de reconocimiento y homenaje para transmitir a la toda la sociedad la gran 
labor de esta profesión está desempeñando día a día, las 24 horas”, firma Roberto Martín. 
Además, durante la celebración, también habrá lugar para la historia, ya que el enfermero y 
documentalista Carlos Álvarez Nebreda dará una conferencia sobre los 100 años de la 
aprobación del Primer Plan de Estudios Oficial de las Enfermeras, “fue el 7 de mayo de 1915”, 
explica el propio Carlos Álvarez, “cuando se aprueba el Primer Plan de Estudios Oficial de las 
Enfermeras”. 
 

Reconocimiento enfermero 
El pasado año en el Día Internacional de Enfermería, el Colegio toledano galardonó con el 
Reconocimiento Enfermero a dos equipos cuyo trabajo ha sido premiado y reconocido en 
distintos foros sanitarios y no sanitarios: el equipo de Asistencia Geriátrica Domiciliaria del 
Hospital Virgen del Valle de Toledo, por su largo recorrido en el cuidado excelente a pacientes 
geriátricos, y a las enfermeras del Centro de Salud de Fuensalida, por su apoyo e impulso de la 
lactancia materna. 
“Fue un día muy especial para todos nosotros”, afirma Roberto Martín, “donde las verdaderas 
protagonistas fueron las enfermeras, por eso queremos continuar con esta celebración a lo 
largo de los años, porque tenemos mucho que mostrar a la sociedad y muchos equipos de 
profesionales a los que reconocer”. 
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El	Colegio	de	Enfermería	de	Toledo	
celebra	el	12	de	mayo	el	Día	de	la	
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Imagen de archivo de las galardonadas el pasado añoColegio de Enfermería de Toledo 



El Día Internacional de Enfermería se celebrará el próximo 12 de mayo, a partir de 
las 18.00 horas, en el Palacio de Benacazón de Toledo otorgando el 
Reconocimiento Enfermero a dos equipos de enfermería de la provincia en el 
marco del Día Internacional de la Enfermera, fecha instaurada por el Consejo 
Internacional de Enfermeras en honor a la enfermera Florence Nightingale, 
considerada la precursora de la enfermería moderna, y que este año se presenta 
bajo el lema "Las enfermeras: una fuerza para el cambio. Eficaces en cuidados, 
eficientes en costos". 

Por ello el Colegio Oficial de Enfermería de Toledo celebrará la efeméride y 
aprovechará para otorgar, por segundo año consecutivo, el "Reconocimiento 
Enfermero" a dos equipos de profesionales de la provincia por su trayectoria y por 
la calidad de los cuidados prestados al usuario sano y enfermo. 

El presidente del Colegio, Roberto Martín, afirma que "volvemos a citar en nuestro 
día a los profesionales enfermeros, para reconocer a todos y cada uno de ellos y 
mostrar a la sociedad que, a pesar de las circunstancias que nos toca vivir, y como 
reza el lema de este año, somos eficaces en cuidados y eficientes en costos". 

En este sentido la presidenta del Consejo Internacional de Enfermería, organismo 
que ha instaurado esta fecha, Judith Shamian, afirma que "las enfermeras, al ser la 
profesión más numerosa de la fuerza laboral sanitaria, están bien posicionadas 
para dirigir mejoras en términos de eficiencia a la par que prestan cuidados de 
calidad y obtienen resultados óptimos para los pacientes y las poblaciones. Las 
decisiones que cada enfermera toma varias veces al día en su práctica cotidiana 
pueden marcar una diferencia vital en la eficiencia y la eficacia de todo el sistema. 
Las enfermeras son cruciales para lograr el mejor equilibrio entre calidad, acceso y 
costo". 

Día de la Enfermera 

En el transcurso de la jornada serán reconocidos dos equipos de profesionales de 
Enfermería. "Ha sido difícil elegir entre las muchísimas enfermeras de nuestra 
provincia que trabajan cada día por mejorar y prestar una excelente calidad al 
paciente; queremos seguir la estela del año pasado y hacer de este día una fecha 
de reconocimiento y homenaje para transmitir a la toda la sociedad la gran labor de 
esta profesión está desempeñando día a día, las 24 horas", afirma Roberto Martín. 

Además, durante la celebración, también habrá lugar para la historia, ya que el 
enfermero y documentalista Carlos Álvarez Nebreda dará una conferencia sobre 
los 100 años de la aprobación del Primer Plan de Estudios Oficial de las 
Enfermeras, "fue el 7 de mayo de 1915", explica el propio Carlos Álvarez, "cuando 
se aprueba el Primer Plan de Estudios Oficial de las Enfermeras". 

El pasado año en el Día Internacional de Enfermería, el Colegio toledano 
galardonó con el Reconocimiento Enfermero a dos equipos cuyo trabajo ha sido 
premiado y reconocido en distintos foros sanitarios y no sanitarios: el equipo de 
Asistencia Geriátrica Domiciliaria del Hospital Virgen del Valle de Toledo, por su 
largo recorrido en el cuidado excelente a pacientes geriátricos, y a las enfermeras 



del Centro de Salud de Fuensalida, por su apoyo e impulso de la lactancia 
materna. 

"Fue un día muy especial para todos nosotros", señala Roberto Martín, "donde las 
verdaderas protagonistas fueron las enfermeras, por eso queremos continuar con 
esta celebración a lo largo de los años, porque tenemos mucho que mostrar a la 
sociedad y muchos equipos de profesionales a los que reconocer". 
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Las	enfermeras	de	la	UVI	de	
Parapléjicos	y	de	la	Asociación	
FIMBA	de	Talavera,	galardonadas	
por	el	Colegio	de	Toledo	
 

El Colegio Oficial de Enfermería de Toledo celebrará el próximo martes, 12 de 
mayo, el Día Internacional de la Enfermera, que se presenta bajo el lema "Las 
Enfermeras: una fuerza para el cambio. Eficaces en cuidados, eficientes en 
costos". 

La Institución toledana realizará en el Palacio de Benacazón un acto en el que se 
otorgará el "Reconocimiento Enfermero 2015" a dos equipos de profesionales que 
han destacado por su labor diaria en beneficio del paciente y de los más 
desfavorecidos. 

Según  Roberto Martín, presidente del Colegio Oficial de Enfermería de Toledo, 
"este día ya es cita obligada para mostrar a la sociedad nuestra labor y el 
importante trabajo que muchísimos profesionales de la provincia de Toledo 
realizan cada día" y ha destacado tambiñen que por segundo año consecutivo se 
reconocerá el trabajo de dos equipos de profesionales "que tienen nuestra 
admiración y todo nuestro respeto y apoyo". 

Así,  las enfermeras de la UVI del Hospital Nacional de Parapléjicos de Toledo y 
las de la Asociación FIMBA de Talavera de la Reina,  han sido las propuestas 
elegidas, entre otras que tambien se han barajado, para recibir el reconocmiento 
de sus compañeros para destacar que su trabajo es "digno de admiración y debe 
ser un espejo en el que todos los enfermeros debemos     mirarnos", ha señalado 
Roberto Martín. 

En este sentido, el responsable de la institución colegial toledana ha querido 
matizar que "no se trata de un galardón del Colegio de Enfermería de Toledo, 
queremos que sea considerado un reconocimiento de la profesión de Enfermería al 



completo hacia dos equipos de profesionales que trabajan incansablemente y sin 
perder las ganas ni la ilusión". 

La UVI del Hospital Nacional de Parapléjicos cuenta con una plantilla de 13 
profesionales de enfermería que atienden a lesionados medulares agudos, 
crónicos y post-quirúrgicos de todas las especialidades y también pacientes post-
quirúrgicos de traumatología no mielolesos de lista de espera del SESCAM. 

La enfermera Maleni García que ha hablado en nombre de todas ha agradecido el 
reconocimiento que van a recibir resaltando el valor del equipo y su esfuerzo para 
ofrecer los mejores cuidados posbles. "Intentamos dar cuidados de calidad, 
integrales e integradores que ayuden al paciente y familia a vivir adecuadamente y 
con prospección la situación crítica vital de esta devastadora patología impartiendo 
cuidados a pie de cama, las 24 horas del día y todos los días del año". 

Asímismo, ha agregado que "quisiéramos agradecer este Reconocimiento a 
nuestro Colegio por tener en cuenta el trabajo realizado durante estos años y nos 
impulsa a seguir trabajando en la misma dirección". 

Los méritos que el Colegio de Enfermería de Toledo reconoce en este equipo de 
profesionales son la excelencia de los cuidados administrados a los pacientes, su 
gran experiencia en el paciente lesionado medular, siendo referentes a nivel 
nacional en estos cuidados, su gran bagaje docente e investigador y su capacidad 
de adaptación al cuidado de otras patologías sin perder un ápice de la calidad 
prestada a sus usuarios.  

En cuanto a la Asociación FIMBA nació de la inquietud de un grupo de enfermeras 
y enfermeros de Urgencias del Hospital Nuestra Señora del Prado de Talavera de 
la Reina por ayudar a los más necesitados. Se constituyó en el año 2007 por 
cuatro enfermeros y una médica, cuyas iniciales dieron nombre a la Asociación 
que ahora cuenta con 10 miembros. 

En un principio el objetivo fue ayudar desde Talavera de la Reina a hospitales, 
centros educativos y orfanatos en distintos lugares de Bolivia y así se hizo a través 
de cuatro viajes en los que los integrantes de la Asociación participaron 
activamente     dando formación, vacunando al personal, comprando material 
sanitario o enviando desde España aparataje y fungibles tanto reciclados como 
nuevos. 

Sin embargo, dada la situación actual de crisis, FIMBA decidió centrarse en la 
ayuda a las familias más desfavorecidas de   Talavera "y aunque seguimos 
colaborando en la distancia con Bolivia, estamos más centrados en ayudar a los 
más necesitados de Talavera", señala Plaza. 

En la actualidad ayudan a 20 familias de la ciudad que presentan graves carencias 
y primando en las que hay niños, haciéndoles la compra mensual y dotándoles de 
productos de primera necesidad, como higiene, limpieza, medicamentos, gafas 
para los niños...y cuentan con la ayuda e implicación de todo el Hospital de 
Talavera, en las campañas e iniciativas que promueven y con el respaldo de 
comerciantes y de Cocemfe Talavera en cuya sede hacen el reparto de alimentos.  



Para Roberto Martín "es un verdadero orgullo poder galardonar a enfermeras cuyo 
objetivo de cuidar no se limita a su actividad profesional diaria, sino que en su 
tiempo libre ese cuidado es dedicado a los más desfavorecidos de nuestro entorno 
más cercano. Otro espejo en el que mirarnos". 
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Las enfermeras de la UVI del 
Hospital de Parapléjicos y de 
la Asociación FIMBA, 
galardonadas 
 

Ser un referente nacional por la excelencia de los cuidados administrados a los 

pacientes en el caso de las enfermeras de la UVI de Parapléjicos y la labor de 

cuidado con las familias más desfavorecidas de Talavera de la Reina, en el caso 

de FIMBA, motivos por los que la Organización Colegial toledana ha reconocido 

a estos profesionales en el Día Internacional de la Enfermera 

 
  

  

El Colegio Oficial de Enfermería de Toledo celebrará el próximo martes, 12 de mayo, 

el Día Internacional de la Enfermera, que se presenta bajo el lema “Las Enfermeras: 

una fuerza para el cambio. Eficaces en cuidados, eficientes en costos”. La Institución 

toledana realizará en el Palacio de Benacazón un acto en el que se otorgará el 



galardón “Reconocimiento Enfermero 2015” a dos equipos de profesionales que han 

destacado por su labor diaria en beneficio del paciente y de los más desfavorecidos. 

  

  

Tal y como afirma Roberto Martín, presidente del Colegio Oficial de Enfermería de 

Toledo, “este día ya es cita obligada para mostrar a la sociedad nuestra labor y el 

importante trabajo que muchísimos profesionales de la provincia de Toledo realizan 

cada día; por segundo año consecutivo otorgaremos el ‘Reconocimiento Enfermero’ a 

dos equipos de profesionales que tienen nuestra admiración y todo nuestro respeto y 

apoyo”. 

  

  

Este año, tras la estela del buen sabor de boca de la pasada edición, serán 

galardonadas las enfermeras de la UVI del Hospital Nacional de Parapléjicos de 

Toledo y las de la Asociación FIMBA de Talavera de la Reina, “hemos tenido sobre la 

mesa diferentes propuestas y, aun sabiendo que son muchos los profesionales de 

Enfermería de esta provincia que hacen una labor encomiable que debe ser premiada 

cada día, hemos decidido otorgar este reconocimiento a estos dos equipos porque 

hemos considerado que su trabajo es digno de admiración y debe ser un espejo en el 

que todos los enfermeros debemos mirarnos”, afirma Roberto Martín, quien además 

matiza que “no se trata de un galardón del Colegio de Enfermería de Toledo, 

queremos que sea considerado un reconocimiento de la profesión de Enfermería al 

completo hacia dos equipos de profesionales que trabajan incansablemente y sin 

perder las ganas ni la ilusión”. 

  

Enfermeras de la UVI del Hospital Nacional de Parapléjicos 

La UVI del Hospital Nacional de Parapléjicos fue inaugurada en 1974, a la vez que el 

resto del Hospital, y la dotación inicial era de seis camas con una cobertura de siete 

enfermeras. En 1987, coincidiendo con el incendio del Hospital Virgen de la Salud, 

surgió la necesidad de dotar a esta Unidad de nuevos cuidados, al cambiar las 

características de los pacientes que se cuidaban y la estructura de la Unidad. 

  

  

En la actualidad la plantilla enfermera de la UVI la conforman 13 profesionales que 

atienden a lesionados medulares agudos, crónicos y post-quirúrgicos de todas las 

especialidades y también pacientes post-quirúrgicos de traumatología no mielolesos 

de lista de espera del SESCAM. 

  

  

Tal y como afirma la enfermera Maleni García, “hablo en nombre de todas nosotras 

cuando digo que CUIDAR es el centro de la profesión que compartimos y como todos 



sabemos se compone para su desarrollo de una buena dosis de conocimientos, 

calidad, habilidad, actitud de ayuda, apoyo, facilitación, respeto, en definitiva buen 

hacer. Creo que así somos en este equipo de trabajo. Intentamos dar cuidados de 

calidad, integrales e integradores que ayuden al paciente y familia a vivir 

adecuadamente y con prospección la situación crítica vital de esta devastadora 

patología impartiendo cuidados a pie de cama, las 24 horas del día y todos los días del 

año. Quisiéramos agradecer este Reconocimiento a nuestro Colegio por tener en 

cuenta el trabajo realizado durante estos años y nos impulsa a seguir trabajando en la 

misma dirección”. 

  

Los méritos que el Colegio de Enfermería de Toledo ha reconocido en este equipo de 

profesionales son la excelencia de los cuidados administrados a los pacientes, su gran 

experiencia en el paciente lesionado medular, siendo referentes a nivel nacional en 

estos cuidados, su gran bagaje docente e investigador y su capacidad de adaptación 

al cuidado de otras patologías sin perder un ápice de la calidad prestada a sus 

usuarios. “Una unidad en la que el equipo de enfermería se ha mantenido compacto a 

lo largo de los años remando en la misma dirección, que ha mostrado su interés por 

mejorar su práctica clínica y su continua actividad investigadora y docente, hace del 

equipo de enfermería de la UVI del Hospital de Parapléjicos un ejemplo y un modelo a 

seguir”, afirma Roberto Martín. 

  

  

Asociación FIMBA de Talavera de la Reina 

La Asociación FIMBA nació de una inquietud de un grupo de enfermeras y enfermeros 

de Urgencias del Hospital Nuestra Señora del Prado de Talavera de la Reina por 

ayudar a los más necesitados. Se constituyó en el año 2007 por cuatro enfermeros y 

una médica, cuyas iniciales dieron nombre a la Asociación: Fernando, Isabel, Miguel, 

Blanca y Alberto. 

  

  

En un principio el objetivo fue ayudar desde Talavera de la Reina a hospitales, centros 

educativos y orfanatos en distintos lugares de Bolivia y así se hizo a través de cuatro 

viajes en los que los integrantes de la Asociación participaron activamente. Tal y como 

explica el presidente de FIMBA, Alberto Plaza, “apoyamos un proyecto de UNICEF en 

el que se erradica el trabajo infantil, colaboramos con centros sanitarios dando 

formación, vacunando al personal, comprando material sanitario, enviando desde 

España aparataje y fungibles tanto reciclados como nuevos, y conocimos y trabajamos 

en escuelas, orfanatos y centros deportivos, comprando material que nos solicitaron 

los diversos proyectos y desde España les continuamos apoyando a través del envío 

de material”. 

  



  

Sin embargo, dada la situación actual de crisis, FIMBA decidió centrarse en la ayuda a 

las familias más desfavorecidas de Talavera de la Reina, “hay gente que lo está 

pasando muy mal”, afirma Alberto Plaza, “y aunque seguimos colaborando en la 

distancia con Bolivia, estamos más centrados en ayudar a los más necesitados de 

Talavera”. En concreto en la actualidad ayudan a 20 familias de la ciudad que 

presentan graves carencias y primando en las que hay niños, haciéndoles la compra 

mensual y dotándoles de productos de primera necesidad, como higiene, limpieza, 

medicamentos, gafas para los niños… 

  

  

Actualmente la Asociación la forman 10 profesionales, pero Alberto Plaza quiere 

destacar la ayuda e implicación de todo el Hospital de Talavera, “nos ayudan 

muchísimo, se vuelcan en la recogida de alimentos, en campañas puntuales que 

realizamos y nos permite la colocación de contenedores solidarios para la recaudación 

de alimentos y productos de primera necesidad todos los meses”, además, la 

Asociación también cuenta con el apoyo de Carnicerías Otero de Talavera, que dona 

cada mes 150 euros en carne, “no os podéis imaginar lo que eso da de sí; el resto de 

la compra la hacemos con donativos, con lotería de Navidad, venta de material en 

Congresos de Enfermería, campañas, venta de camisetas…”; sin olvidarse del gran 

apoyo de Cocemfe Talavera, que deja a la Asociación gratuitamente sus instalaciones 

para que cada mes se haga el reparto de alimentos. 

  

  

“El origen de FIMBA fue la inquietud por ayudar a los más necesitados; sin embargo te 

das cuenta de que son ellos los que te ayudan a ti, porque conoces otra realidad, te 

enriqueces”, afirma Miguel Ángel Díaz, vicepresidente de FIMBA, que se muestra muy 

contento por el Reconocimiento Enfermero “para nosotros es un modo más de darnos 

a conocer, que la sociedad sepa lo que hacemos y que quien lo desee, sepa que 

puede colaborar con nosotros y visitar nuestra página web www.asociacionfimba.org ”. 

  

  

Para Roberto Martín “es un verdadero orgullo poder galardonar a enfermeras cuyo 

objetivo de cuidar no se limita a su actividad profesional diaria, sino que en su tiempo 

libre ese cuidado es dedicado a los más desfavorecidos de nuestro entorno más 

cercano. Otro espejo en el que mirarnos”. 
 



http://www.lavozdetalavera.com/ 
 

Por ser ejemplo para la profesión 

La asociación FIMBA de Talavera, premiada por el Colegio 
Oficial de Enfermería de Toledo 

Por La Voz de Talavera 
  
Sábado 9 de mayo de 2015, 18:50 horas. 
 
El Colegio Oficial de Enfermería de Toledo premiará el próximo martes 12 de mayo - 
Día Internacional de la Enfermera- a la asociación FIMBA de Talavera con uno de los 
premios ‘Reconocimiento Enfermero 2015’, en una gala que tendrá lugar en el Palacio 
de Benacazón de la Ciudad Imperial. 

La institución quiere reconocer con este galardón el trabajo ejemplar que desarrollan 
hipotecando su tiempo libre este grupo de diez miembros, todos ellos profesionales 
sanitarios vinculados al Hospital Nuestra Señora del Prado de Talavera. 

FIMBA, cuyas siglas pertenecen a los cinco fundadores de la asociación, nació en 
2007 con vocación de ayudar a centros educativos y orfanatos de Bolivia, sin 
embargo, cuando comenzó a hacer mella la crisis se multiplicaron para dedicar 
esfuerzos en las familias más desfavorecidas de Talavera, sin olvidar sus cometidos 
primigenios. 

El otro premio de este 2015 recaerá en las enfermeras de la UVI del Hospital Nacional 
de Parapléjicos de Toledo. 
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EL SIGUIENTE PASO SERÁ ESPERAR EL DICTAMEN DEL CONSEJO DE ESTADO

Enfermería da por firmado el RD de prescripción

Desde el Consejo General de Enfermería se muestran más tranquilos y confiados
de que el RD de prescripción enfermera llegue ya al Consejo de Estado

Jueves, 07 de mayo de 2015, a las 18:2

David García. Madrid
Hace poco más de una semana, los representantes del Consejo General de Enfermería
y del sindicato Satse, Máximo González Jurado y Rafael Reig, explicaban a las puertas
del Ministerio de Sanidad que el RD de prescripción enfermera estaba a falta de la
firma del ministro para su remisión al Consejo de Estado.

Este jueves, el máximo representante de la Enfermería en España se ha mostrado
confiado de que la firma ya se ha producido y si no lo hecho, lo hará en las próximas
horas ya que según González Jurado el texto ya estaba este miércoles en las manos
de Alfonso Alonso.

Fuentes ministeriales no confirman, ni desmienten, a Redacción Médica este extremo
pero sí recuerdan que se trata de un proyecto muy avanzado.

El presidente del CGE ha declarado a Redacción Médica que probablemente la
semana que viene el RD estará ya en el Consejo de Estado y ha explicado que el
retraso en la firma del ministro se ha debido a que en la actualidad este órgano exige
una serie de requisitos en la forma, como las firmas de los diferentes secretarios que
han participado, que ha sido lo que ha demorado este trámite.

Cuando el RD llegue al Consejo de Estado, éste emitirá un dictamen (en un plazo de
algo más de un mes) y lo devolverá a Sanidad. En función del contenido de ese
dictamen se harán o no las correcciones necesarias y después se remitirá al Consejo
de Ministros para su aprobación y posterior publicación en el BOE.
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El Colegio de enfermería de Sevilla, premia la defensa
de la infancia

04 de Mayo de 2015 09:10h

SEVILLA.-El Colegio Oficial de Enfermería de Sevilla ha entregado la estatuilla del
XXIII Premio San Juan de Dios a la Fundación Gota de Leche durante un acto que ha
tenido lugar en el Hotel NH Collection de Sevilla. La fundación galardonada nació en
1906 en Sevilla para reducir los altos índices de mortalidad infantil y ayudar al
desarrollo de esta población.

Al acto asistieron José Ma Rueda, presidente del Colegio Oficial de Enfermería;
Máximo González Jurado, presidente del Consejo General de Enfermería; Florentino
Pérez, presidente del Consejo Andaluz de Enfermería; José Antonio Soria Craus,
Superior Provincial de los Hermanos de San Juan de Dios; Francisca Díaz Alcaide,
Delegada Territorial de Igualdad, Salud y Políticas Sociales de La Junta de Andalucía;
Juan Ignacio Zoido, Alcalde de Sevilla; e Ignacio Gómez de Torreros, Presidente de la
Fundación Gota de Leche.

Rueda Segura, explicó que esta fundación “ha demostrado a través del tiempo una
pauta de comportamiento, una conducta y una trayectoria en base al servicio, la
entrega, la vocación y la solidaridad respecto al ser humano. Parámetros indeclinables
a la hora de constituirse en un ejemplo que la sociedad, en su conjunto, haya
reconocido en base a un elevado comportamiento ético-moral ante los demás”. Y es
que, entre otros frentes, la Fundación Gota de Leche realiza intervenciones en menores
en riesgo pediátrico social, labores de sensibilización y defensa de los derechos de la
infancia, actividades docentes y de investigación, consultoría de infancia y coopera con
países en vías de desarrollo.

Pie de foto: José Ma Rueda, presidente del Colegio Oficial de Enfermería (izquierda)
junto a Ignacio Gómez de Torreros, Presidente de la Fundación Gota de Leche.
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CASTILLA LA MANCHA.-Enfermeros de la UCI de
Guadalajara logran el premio a la mejor Comunicación
en su Congreso regional

   GUADALAJARA, 2 (EUROPA PRESS)

   ENFERMERos de la Unidad de Cuidados Intensivos del Área Integrada de
Guadalajara han logrado el premio a la mejor Comunicación en el XIII Congreso de
Medicina y ENFERMERía Intensiva y Unidades Coronarias de Castilla-La Mancha,
celebrado en Talavera de la Reina.

   El trabajo ganador responde al título Cuidados ENFERMERos en la higiene de
pacientes con bacterias multirresistentes. La resistencia a los antimicrobianos genera
infecciones graves que provocan enormes dificultades de tratamiento, una gran
facilidad para la dispersión, aumento de costes y fracaso de tratamientos y mortalidad,
ha informado el Sescam en nota de prensa.

   Ante este escenario, se ha desarrollado un proyecto internacional que incluye una
serie de recomendaciones para reducir esta incidencia. Los profesionales del Área se
han sumado a estas indicaciones para reducir la aparición de estos casos.
Principalmente consiste en incluir en la higiene diaria de los pacientes colonizados o
infectados por este tipo de bacterias productos de contengan jabón con clorhexidina y
un nuevo protocolo de limpieza e higiene.

   Además se han establecido y normalizado nuevas medidas de control para vigilar y
reducir la infección o colonización. Se trata por tanto de una herramienta que está
claramente dirigida a mejorar la seguridad del paciente.

   El equipo de profesionales de ENFERMERía que ha participado en la reunión, trece
ENFERMERas y ENFERMERos, prepararon once trabajos para este congreso. De
ellos, seis eran póster y cinco comunicaciones orales.

   Entre los temas que abordaban se encuentran los cuidados ENFERMERos ante
pacientes con bacterias multirresistentes, en accesos venosos, ventilación mecánica no
invasiva, en el cateterismo cardíaco, algoritmos en el manejo de la nutrición enteral o
de decisiones en el transporte intrahospitalario del paciente crítico, entre otros.
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Los representantes de los enfermeros decepcionados
tras la reunión con el Ministerio

Publicado el miércoles, 29 abril, 2015 por Redacción
grupoenfermero ministerioyenfermeriaAyer tuvo lugar en el Ministerio de Sanidad la
primera reunión del Grupo Enfermero del Foro de las Profesiones Sanitarias, para
debatir y analizar los procedimientos sobre diversos temas que afectan a la profesión,
entre ellos, la prescripción enfermera o la implantación real de las especialidades de
enfermería en todas las CC.AA.

En representación de los enfermeros se encontraban Máximo González Jurado,
presidente del Consejo General de Enfermería y Rafael Reig, secretario general de
acción sindical de SATSE. A la salida de la reunión, ambos la han calificado de
decepcionante.”La reunión ha sido un fracaso porque realmente era una reunión que
no tenía contenido”, explicaba Rafael Reig, mientras que G.Jurado afirmaba haber
finalizado la reunión “sin acuerdo una vez más con el Ministerio de Sanidad. Se ha
hecho el formalismo de sentarnos en la mesa y constituir un Grupo Enfermero, no
tenemos muy claro para qué porque no se ha traído nada, ni una sola propuesta. Es
muy difícil trabajar en estas condiciones. No sabemos si es que ya están pendientes de
las elecciones, pero si todo sigue así, va a ser difícil que podamos seguir manteniendo
la relación con el Ministerio de Sanidad.” Aunque ha afirmado comprender “que
estamos en un proceso muy próximo a las elecciones donde sabemos que todo el
mundo se va a dedicar a la parte política electoral” ha expuesto claramente que “hay
que seguir gobernando hasta el último día”.

Ambos han dicho que no continuarán realizando reuniones mientras el Ministerio de
Sanidad no avance de manera real en las cuestiones pendientes, como el envío del
Real Decreto al Consejo de Estado. En este sentido, el representante del Sindicato ha
desconfiado ya que “hace un mes que lo aprobó el Consejo Interterritorial y todavía el
ministro no ha puesto la firma en el expediente que tiene que ir al Consejo de Estado”.
En la reunión han participado los directores generales de ordenación profesional y de la
cartera básica de servicios los cuales, según afirma Reig, han explicado que todo está
listo para que el ministro firme, aunque para el Sindicato “hace un mes también podía
estar” por lo que “muchos nos tememos que esto al final quede pendiente de una
tramitación que nunca se llevará a efecto.” En especial, desde el Sindicato, han
afirmado que no darán más margen, “el ministro tiene que firmar mañana o pasado, no
puede tardar una semana. Si en una semana el ministro no ha firmado, evidentemente,
nosotros consideramos que no se quiere sacar el Real Decreto y nos planteamos
cualquier tipo de acción y en cualquier caso toda la profesión enfermera sabrá por qué
no hay Real Decreto de prescripción.”
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La reunión se ha saldado con los representantes de la profesión enfermera
decepcionados ante la falta de compromiso del Ministerio, provocando esto que se
levantaran de la mesa, como explicaba Reig “porque nos da la impresión de que no
está tomando en serio a nuestra profesión, nos hemos levantado de la mesa”.

Respecto al Colegio de Médicos, tanto Reig como Jurado han mostrado su rechazo al
conflicto con otras profesiones aunque para Reig “una cosa es lo que dicen sus
representantes y otra lo que sienten respecto a la prescripción enfermera los
profesionales médicos de a pie” y para González Jurado “históricamente han ido
contra todo lo que pueda suponer un avance para la profesión de enfermería.”

Otro de los temas que han indignado a los representantes de los enfermeros ha sido la
Conferencia Enfermera que, como ha explicado G. Jurado, “era una puesta de largo
muy importante ante la autoridad política, con todos los consejeros de Sanidad y el
ministro. Era una oportunidad para debatir lo que son los principios del futuro de esta
profesión. Ya teníamos fecha, se aplazó y ahora se nos dice que se celebrará después
de las elecciones autonómicas.”

Respecto a las especialidades, Máximo González ha declarado que, a pesar de ser un
problema de las CC.AA. “el Ministerio tiene que ejercer el liderazgo real”

Una reunión que el presidente del Consejo de Enfermeros resume de esta forma: “el
foro es una buena herramienta, pero viniendo con propuestas, no viniendo a dar
explicaciones de por qué no se hacen. Veníamos con todas las ganas del mundo de
empezar una nueva etapa muy fuerte y salimos bastante desilusionados y
decepcionados.”
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El Consejo Andaluz de Enfermería, por la ruptura del
pacto con el Ministerio de Sanidad

El Consejo Andaluz de Enfermería (CAE) ha pedido a la Mesa Estatal de la Profesión
Enfermera (integrada por el Consejo General de Enfermería, CGE, y el Sindicato de
Enfermería, SATSE,) que rompa el Pacto por la Sostenibilidad y Calidad del Sistema
Nacional de Salud firmado con el Ministerio de Sanidad, ante la “inadmisible”
propuesta del director general de Recursos Humanos, Javier Castrodeza, sobre el
calendario de desarrollo de las especialidades enfermeras, que con la misma ha
agotado la paciencia de la enfermería.

El Consejo Andaluz de Enfermería, que preside Florentino Pérez Raya, no sólo reclama
la ruptura del pacto, sino que solicita la retirada de la propuesta del director general
Castrodeza o su dimisión. Además, el CAE llama la atención sobre el retraso en hacer
efectivos el resto de los acuerdos firmados con la ministra de Sanidad y ratificados por
el propio presidente del Gobierno el pasado mes de julio de 2013. Para Florentino
Pérez Raya, “es totalmente intolerable que el Ministerio de Sanidad, sin contar con los
profesionales de enfermería, proponga un calendario de implantación de las
especialidades de Enfermería que resulta inaceptable para la profesión, pues dilata el
proceso hasta el año 2024”. “Es vergonzoso, insiste el presidente de CAE, que se
retrase de forma injustificada la creación, implantación y dotación de las plazas
necesarias en el ámbito del SNS, cuando desde hace 37 años, con la aprobación del
Real Decreto de Especialidades en 1987 – sustituido más tarde por el de 2005 –, se
está gestando este proceso”. El presidente del CAE considera que “una demora tan
excesivamente larga no supone más que un perjuicio y un grave riesgo en la atención a
los pacientes y usuarios del SNS, además de una frustración y un desprecio para los
profesionales con formación especializada, para quienes esta noticia acaba
definitivamente con cualquier expectativa de poder ejercer en un puesto para el que se
han preparado durante más de dos años”.

Ruptura del Pacto

Por su parte, la propia Mesa Estatal también ha recordado que la ministra aún no ha
respondido a su escrito oficial enviado el pasado mes de abril, donde se analizaba el
estado actual de todos y cada uno de los puntos del acuerdo y se le trasladaba la
creciente preocupación de la profesión por el bloqueo sostenido de casi todos ellos.
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Por todo ello, como representante legal del CAE, Florentino Pérez, ha pedido a la Mesa
Estatal de la Profesión (Consejo General de Enfermería y SATSE), “que rompa de una
vez por todas su acuerdo con el Ministerio de Sanidad, porque la profesión no puede
admitir una propuesta de implantación de especialidades en la que no se ha contado
con el colectivo, ni se puede tolerar que aún no haya visto la luz, cuando nos dijeron
que era inmediata la publicación del decreto de desarrollo de la prescripción enfermera.
Y no digamos de lo sucedido con el registro de profesionales, que se está regulando
sin tener en cuenta el contenido de la LOPS, pretendiendo suprimir funciones
colegiales de defensa del usuario recogidas en dicha Ley”.

Pérez Raya añade que “es preocupante, y sin razón alguna, el que continuemos
siendo España uno de los peores países europeos en cuanto a plantilla de enfermeros
por número de habitantes, con el grave riesgo en la atención sanitaria que ello supone.
Algo que el acuerdo también pretendía subsanar, pero que no hay la más mínima
voluntad de solucionarlo ni a nivel estatal, ni a nivel autonómico”.
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La receta enfermera frena el avance del Foro de las
Profesiones

C.M.L. / MADRID
@GacetaMedicaCom
jueves, 30 de abril de 2015 / 18:00
La primera reunión de la mesa de enfermería concluyó sin propuestas y con el enfado
del colectivo con el ministerio
Que la profesión médica y enfermera o al menos sus responsables caminan a ritmo
diferente no es ninguna novedad, y una vez más ha quedado constancia de ello.
Mientras la mesa médica del Foro de las Profesiones Sanitarias avanza, eso sí a paso
lento, el grupo enfermero del foro afronta una nueva ruptura con los responsables
sanitarios.

La semana pasada tuvo lugar la primera reunión para constituir oficialmente el grupo y
el balance que hacen los responsables de enfermería no es nada optimista. Falta de
voluntad política, poco liderazgo del ministerio o escasez de compromisos son algunas
de las definiciones que tanto el presidente del Consejo General de Enfermería, Máximo
González Jurado, como el secretario general de acción sindical de Satse, Rafael Reig,
hicieron tras la reunión.

Un encuentro donde al parecer las propuestas ministeriales brillaron por su ausencia y
los retrasos en el Real Decreto de Indicación Enfermera ha desencadenado de nuevo
la paralización de las negociaciones. "Hemos diferido nuestra participación en el grupo
y en futuras reuniones del foro hasta que no haya un avance sustancial en algunas
cuestiones", aseguró Reig, que además acusó a Sanidad de estar tomando el pelo a
los profesionales. El secretario de acción sindical de Satse no descarta que los retrasos
en la prescripción enfermera, pendiente aún de pasar por el Consejo de Estado, se
deban a la polémica con el Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos y su
oposición al desarrollo del decreto.

En esta línea, González Jurado opina que el ministerio está más centrado en
cuestiones electoralistas que en el desarrollo de los acuerdos.
Otro de los temas que preocupa al colectivo es el retraso en la convocatoria de la
Conferencia Enfermera, es decir, la puesta de largo ante la autoridad política, con los
consejeros de Sanidad y el ministro. A pesar de que ya había fecha para la cita, parece
más conveniente retrasarla hasta que pasen las elecciones autonómicas, algo que no
ha cuajado entre los enfermeros, que miran con recelo el encuentro electoral y los
posteriores pactos que podrían volver a retrasar la conferencia hasta julio o agosto. En
este sentido, González Jurado exige una apuesta real por finalizar el trámite.

Especialidades

Otro de los caballos de batalla del colectivo son las especialidades. Una vez más los
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enfermeros insisten en que es necesario reunir a las comunidades autónomas para
homogeneizar el desarrollo de las mismas ya que han detectado que van a ritmo
desigual. "Hemos visto situaciones muy complejas de una comunidad respecto a otra.
Parece que en esto de las especialidades cada uno va por su lado", precisó González
Jurado, al tiempo que explicó la necesidad de que el ministerio asuma el liderazgo que
debe tener, a pesar de que sean las comunidades las que den el primer paso.

Con todo, hasta que el ministro Alfonso Alonso no ponga su firma al papel que
contempla el Real Decreto de Indicación Enfermera para que sea elevado al Consejo
de Estado, enfermería no volverá a sentarse con Sanidad. Sin olvidar que cuestiones
como la equiparación de España a las ratios de enfermería europea; la implantación
real de las especialidades; el desarrollo de las acciones de fomento de empleo y
conseguir que el desarrollo del proyecto de Real Decreto de Gestión Clínica contemple
el abordaje multidisciplinar, manteniendo el rol de enfermería, siguen a la espera, una
vez más, de ese pistoletazo de salida para su impulso definitivo.
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